

Bundesverband der Lehrkräfte für Berufsbildung Federal Association of Vocational School Teachers

## Pressemitteilung

## Berufsbildungskongress 2024 "Zukunft gestalten" gibt wichtige Impulse für die berufliche Bildung von morgen

Berlin, 27. November 2024. "Zukunft gestalten", unter diesem Motto hat der Bundesverband der Lehrkräfte für Berufsbildung (BvLB) am 21. und 22. November in Berlin den Berufsbildungskongress 2024 veranstaltet.

Pankraz Männlein und Dr. Sven Mohr, die beiden BvLB-Bundesvorsitzenden, sind mit den Ergebnissen des Kongresses sehr zufrieden: "Rund 200 berufs- und wirtschaftspädagogisch ausgewiesene Expertinnen und Experten haben gemeinsam mit Lehrkräften, Studierenden, Vertreterinnen und Vertretern aus Politik und Wirtschaft, Wissenschaft und Bildungsverwaltung Lösungsansätze und Konzepte für die Berufsbildung und die beruflichen Schulen von morgen diskutiert und sich mit ihren Zukunftsvorstellungen und -erwartungen eingebracht."

Das Programm (berufsbildungskongress-bvlb.de) war inhaltlich anspruchsvoll und zukunftsorientiert. Das Themenspektrum in den Denkräumen war weit gespannt:

- Zukunft der Lehrkräftebildung,
- Lehr- und Lernkonzepte der Zukunft,
- Zukunft der Arbeitsplätze und Lehrkräfte sichern,
- Bildungswege der Zukunft,
- Zukunft mit BBNE.

Denkanregungen gab es reichlich: durch die ausgewiesenen Expertinnen und Experten bei Keynote, Podiumsdiskussion, in den Denkräumen, bei Talk und Walk und natürlich bei den vielen nützlichen Randgesprächen.

"Viele Themen brennen den Teilnehmenden aktuell unter den Nägeln und die Herausforderungen an die Berufliche Bildung werden durch Migration und Integration, Digitalisierung und KI, Demografie und Demokratiebildung in den kommenden Jahren noch drängender werden. Deshalb sind wir froh, dass wir die fünf Denkräume in unser Programm aufgenommen haben, denn in diesen haben wir durch den Input der Expertinnen und Experten sowie die intensiven Diskussionen untereinander vieles Iernen können. Die Teilnehmenden konnten sich aktiv einbringen und zukunftsfähige Ideen, Konzepte und Lösungsansätze entwickeln", so die beiden Bundesvorsitzenden.

Die Resonanz, die man in den Kaffeepausen, beim Backstage-Talk und beim Walk-and-Talk sowie am Rande der Abendveranstaltung mitbekommen konnte, war äußerst positiv. Diese ersten informellen Eindrücke fanden auch eine klare Bestätigung in den Ergebnissen der systematisch angelegten Feedback-Befragung. Von daher sehen sich die Kongress-Verantwortlichen in ihrem Veranstaltungskonzept bestätigt und ermutigt, vergleichbare Veranstaltungen in Aussicht zu nehmen.

---

Der Bundesverband der Lehrkräfte für Berufsbildung e.V. setzt sich für die Interessen von weit über 120.000 Lehrkräften und ca. 2,4 Millionen Schüler und Schülerinnen ein, die an den berufsbildenden Schulen in Deutschland lehren und lernen.